

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO

UNA FE
UNA PATRIA
UN IMPERIO

Año I

Viernes 4 de Diciembre de 1936

Núm. 121

La jornada de ayer en el frente de Madrid fué tranquila, limitándose nuestras tropas a afianzar sus posiciones y proseguir su acción por Húmera y Pozuelo

En Somosierra las fuerzas nacionales llegan hasta El Molar SE PASAN A NUESTRAS FILAS 500 MILICIANOS

El heroico comportamiento del Tercio El Alcázar

Frente al "No pasarán", de ellos, el "Adelante", de los nuestros

(De nuestro enviado especial).—Aunque los días son de frío, y por las mañanas amanece Madrid envuelto en densas neblinas que son como trincheras en la atmósfera, ya estos días sin lluvia dan más movimiento a los frentes madrileños.

Los rojos, queriendo dar muestra de actividad y enseñarnos en los frentes las fuerzas rusas que trajeron a España para ver si podían defenderles las prebendas y la agónica organización comunista de la que llaman República Ibérica, parece que en estos días pasados habían iniciado un ataque combinado en todos los frentes.

Pero nuestras vanguardias, que no tienen como ellos por lema el «No pasarán», sino el grito sano, bélico e impulsivo de «Adelante», no sólo impidieron por todas partes el avance, sino que por la mayoría de los sitios se convirtió la intentona ofensiva en desastres para la liga internacional de repúblicas comunistas que lucha en nuestro suelo contra España.

La Aviación enemiga rehuye el combate con la nacional

La frustración de tales intentos ha hecho que en el día de hoy ya se haya notado en el frente de Madrid menos actividad del enemigo.

Los pajarracos del comunismo internacional volaron hoy bastante sobre el frente; pero sin grandes daños. Nuestra Aviación les presentó combate en varias ocasiones; pero ellos siempre rehuían, internándose en las zonas de defensas de sus antiaéreos.

Más tarde, nuestra Aviación, en una de las huidas de los aviones rusos, fueron a perseguirles de tal forma, que aquéllos se perdieron en el horizonte, mientras los antiaéreos dejaban en el cielo sus minúsculas nubecillas, y uno de los trimotores rojos planeaba hacia su campo, haciendo menos brusca su caída.

Sobre Leganés, Casa de Campo y Cuatro Vientos, arrojaron algunas bombas los rusos, mientras que nuestra Aviación, por

la mañana, y luego más tarde cuando se quedó dueña única del aire, efectuó intensísimos bombardeos sobre los objetivos de avances y sitios militares de Madrid.

En algunos momentos el bombardeo de nuestra Aviación fué tan intenso, que las trepidaciones se sentían aún muy lejos de Madrid. La ciudad aparecía envuelta en una gran humareda.

Por el norte de la Casa de Campo se han afianzado las posiciones y han continuado las operaciones por Húmera y Pozuelo hacia los objetivos.

Un ataque de los tanques rusos, rechazado por los Requetés y Regulares.—La hazaña de un Requeté toledano

Cuando unos tanques intentaron un ataque por la Casa de Campo, fueron rechazados con gran decisión por los Regulares y Requetés, que se encuentran en este sitio en sustitución de la quinta bandera, que había avanzado hacia Pozuelo.

Los Regulares y Requetés, con botellas inflamables conquistaron los tanques, destacando entre todos la actitud de un valentísimo Requeté, limpiabotas de Toledo, Pío Piamonte, y de un Regular, los cuales, subiendo cada uno a lo alto de un blindado, ocupado por los rojos, agarraban los cañones de las ametralladoras y les apostrofaban por las troneras, mientras arrojaban botellas a las ruedas.

Este lugar del ataque, que es el de Casa Quemada, es llamado Casa de la Muerte en el argot guerrero.

El heroico comportamiento del Tercio El Alcázar

El cabo de Requetés, Isidoro Cejuela, de ese tercio El Alcázar, que tan heroicamente se está portando, nos cuenta emocionado la operación, sin ocuparse de la herida que sufre por un casquillo de bala de mortero.

Al ser cogidos los tanques, un grupo de comunistas quiso entrar por el camino que habían llevado los blindados, siendo rechazado con bombas de mano, y en algún momento hasta con bayoneta.

Dejaron en el campo sesenta muertos, entre los que había rusos y varios negros argelinos.

Otra hazaña notable.—Un moro incendia un tanque y obliga a salir a sus cuatro ocupantes

También entre los hechos de estos días descuella la hazaña de un moro que atacó con bombas de mano y botellas inflamables un tanque.

Incendió el artefacto y obligó a salir a sus cuatro ocupantes, persiguiéndoles tenazmente, hasta lograr darles muerte a todos.

Se pasan a nuestras filas 500 milicianos.—Lo que refieren acerca de la situación en Madrid.—Manifestaciones de la cantinera de una columna roja

Se han pasado a nuestras filas 500 milicianos, entre los que se encuentran algunas mujeres. Todos cuentan horrores de la situación de Madrid de donde aseguran que ha sido evacuada toda la población civil, que ha sido conducida a Levante.

Añaden que la defensa de Madrid se desmorona, y que cada día aumenta el número de combatientes que esperan la oportunidad de presentarse en nuestras filas.

Esta misma impresión se confirma por las declaraciones de una muchacha de Madrid, que habiéndose quedado sin padres, ingresó, por carecer de recursos para comer, como cantinera en una columna de milicianos. Dice que las personas no combatientes que quedan en la capital están poseídas por el terror, y que la vida dentro de la ciudad es una visión dantesca.

La Telefónica, perforada por nuestra Artillería.—En Somosierra, las tropas nacionales llegan hasta El Molar

La Artillería nuestra no ha cesado en todo el día. La roja también ha actuado,

dominando la nacional en todo momento.

En el edificio de la Telefónica se ven dos grandes boquetes en su fachada Sur.

El frente en la Ciudad Universitaria no ha cambiado.

Por donde nuestras fuerzas han desplegado mayor actividad, siguiendo la ya iniciada hace días, es en Somosierra, por donde las tropas nacionales han llegado hasta El Molar.

Hoy, aunque no ha habido grandes avances en el frente, han dominado en todo el día nuestras fuerzas, que continúan preparando el terreno.

La onomástica del príncipe don Javier en el frente.—Misas de los Requetés en Leganés y Cuatro Vientos.—Desfile ante el coronel Rada

Para los Requetés ha sido un día de fiesta en el frente, donde han celebrado el día de San Francisco Javier y la onomástica de nuestro augusto Regente.

En Leganés, a las diez de la mañana, hubo una misa, en la que ofició el padre Aguirre, capellán de la expedición de Requetés de Orense. Asistieron todos los Requetés destacados en Leganés y la banda de música de Alava.

Después de la misa se efectuó un brillante desfile ante el coronel Rada. Los Requetés fueron obsequiados con un rancho extraordinario.

También en Cuatro Vientos se celebró otra misa de comunión, a la que concurrieron todos los Requetés libres de servicio en aquel sector, con el coronel García Escámez y la plana mayor.

Por la noche, Madrid estaba sumido en una gran obscuridad, no viéndose ni una sola luz.

**“EL ALCAZAR,”
en Talavera de la Reina**

En el quiosco de la Plaza de la Constitución, de Talavera de la Reina, se reciben avisos de suscripciones y anuncios para EL ALCAZAR.

VIDA NUEVA EN TOLEDO

Una interesante gestión de representantes de los pueblos toledanos cerca de las autoridades

Sepelio del Requeté señor López Fando.--La colecta a domicilio del Día del Plato Unico.--Prórroga del plazo de auxilio a los agricultores

Notas varias

La colecta del Día del Plato Unico

Las Margaritas y señoritas falangistas, que estos días han efectuado a domicilio la colecta del Día del Plato Unico, correspondiente al 1.º de diciembre, se muestran muy satisfechas del resultado de la recaudación, que ha sido verdaderamente espléndido.

La presidenta de las Margaritas, a quien ayer pedimos una impresión, nos dijo que esta vez los toledanos habían respondido con generosidad que hace honor a su caridad y espíritu de sacrificio.

Daremos cuenta en estas columnas de la cantidad total obtenida en la recaudación que con tanto interés patriótico han realizado las Margaritas y sección femenina de Falange para los fines benéficos que persigue la iniciativa del Día Plato Unico.

Visita de la Academia de Bellas Artes y la Comisión de Monumentos a las autoridades

La Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo y la Comisión provincial de Monumentos históricos y artísticos visitaron ayer a los gobernadores civil y militar para tratar asuntos relacionados con la misión que les compete.

En la cordial entrevista que celebraron con el gobernador militar, quedó convenido que los descombros que afectan a objetos de arte, como el del sepulcro del cardenal Tavera en el Hospital de Afuera, sean dirigidos por miembros de la Comisión de Monumentos a fin de recoger cuidadosamente los elementos necesarios para su reconstrucción.

No pudieron entrevistarse con el gobernador civil, señor Cirujano, por hallarse ausente, y le visitarán de nuevo al mismo objeto.

Ayuntamiento

A los propietarios de fincas urbanas

Se advierte a todos los propietarios de las fincas urbanas que hayan quedado destruidas por incendio u otras causas, que deben presentarse en el Negociado de Obras de la Secretaría municipal, de diez a una, al objeto de causar baja en el arbitrio de aguas y alcantarillado.

Reunión de la Junta Inspectora para estudio de instancias de agricultores

Ayer, a las cinco de la tarde, se reunió la Junta Inspectora a que hace referencia el decreto núm. 142, para estudiar e informar las instancias presentadas por determinados agricultores de este término municipal en petición de auxilios.

Gestión de representantes de pueblos de la provincia cerca de las autoridades

Ayer visitó al alcalde una comisión formada por representantes de la mayoría de los pueblos de la provincia de Toledo, y presidida por el conde de Floridablanca y don Gregorio de Diego, a fin de solicitar su

apoyo para gestionar del gobernador militar la organización de una columna de voluntarios que limpie de enemigos los pueblos todavía en poder de los rojos y liberar a familiares, y en general, a todas las personas de orden de la tiranía marxista y de las salvajadas de que están siendo objeto, según se afirma

Con la misma finalidad la Comisión visitó al gobernador civil, señor Cirujano,

Nuevos jefes de la Guardia municipal

Ha sido ascendido a jefe de la Guardia municipal el cabo don Toribio Lara, sustituyéndole en este otro puesto el guardia municipal núm. 1, don Angel Jiménez.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

Nota sobre exámenes y apertura de curso

El director del Instituto, señor Juliá, nos envía la siguiente nota:

«Se recuerda a los alumnos que el día 10 comenzarán los exámenes extraordinarios en este Centro docente, comenzando por el ingreso, y a continuación tendrán lugar los de asignaturas y cursos.

A fin de que no haya aglomeraciones, ni dilaciones tampoco, se darán en breve normas con objeto de que las conozcan los interesados.

La apertura del curso se verificará en fecha que será anunciada oportunamente, y con sujeción al programa que también se dará a conocer. Sin duda ha de adquirir este acto una gran importancia, dadas las colaboraciones que entusiasta y patrióticamente van aceptando las invitaciones y aquellas otras que se están ofreciendo, todas las cuales agradecen vivamente el director y el Claustro de nuestro Centro docente mencionado. ¡Viva España! ¡Viva el Ejército!»

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para hoy viernes

Don Lucas Ortega, don Antonio de la Torre, don Juan Rivas, don José López Maicas, don Julio Pérez, don P. Gómez del Valle, don Angel García Ochoa, administrador de Propiedades y Contribución Territorial y depositario pagador de Hacienda.

Sección Agronómica

Prórroga del plazo de solicitud de auxilios económicos para los agricultores

El ingeniero jefe de la Sección Agronómica, señor López G. de Marina, nos pide la inserción de la nota que sigue:

«Por la Junta Técnica del Estado, se dictaron con fecha 28 de octubre normas para la concesión de préstamos en metálico a agricultores necesitados, con el fin de asegurar las siembras de trigo.

Teniendo en cuenta que el plazo de concesión de los referidos auxilios económicos ha terminado, la Junta Técnica del Gobier-

no, atendiendo a las circunstancias excepcionales de los agricultores, afectados por el Decreto 51, que haría nulo el beneficio de la disposición a que se hace referencia, ha prorrogado el plazo de peticiones hasta el 15 del corriente mes de diciembre.

Lo que por la presente pongo en conocimiento de los señores alcaldes, para su difusión entre los agricultores, haciendo uso de los impresos remitidos por esta Sección y solicitando de las mismas los que necesiten. Para ello procurarán los alcaldes constituir previamente las Juntas inspectoras que prescribe el Decreto 142 de la Junta de Defensa Nacional, hecho público en el «Boletín Oficial» de Toledo núm. 228 de 12 de octubre de 1936.»

Registro civil

Nacimientos y defunciones

Día 2.—Nacimientos: Pilar Silva Sánchez, Milagros Díaz y Maroto Gómez.

Defunciones: don Francisco López-Fando Rodríguez.

Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 249 raciones

En el Comedor de Caridad fueron ayer socorridos: con comida, 87 adultos y 48 niños, y con cena, 71 adultos y 43 niños. Total de raciones servidas, 249.

Servicios de guardia

El de farmacias

La farmacia de guardia para esta semana será la de Lozano, Hombre de Palo, 23.

Clinica pública de urgencia

Dispensario antituberculoso, de tres a cinco de la tarde; Dispensario antiveneréico, de cuatro a seis; Medicina general, de nueve a una y de tres a seis de la tarde; enfermedades de los niños, de tres a seis; dentista, de nueve a once de la mañana, y paludismo, de nueve a una de la mañana y de tres a seis de la tarde.

Donativos en dinero y alhajas entregados en el Gobierno militar para la suscripción nacional

Nueva relación de dinero y alhajas entregados al señor coronel gobernador militar de la Plaza para la suscripción a favor del Ejército y gastos de campaña:

Señorita María del Carmen Ferrer, 50 pesetas.

Los obreros de las dos Compañías de electricidad de Toledo, 290,00.

Un soldado del Batallón de Voluntarios de Toledo, 30,40.

Doña María Vera de Dueñas, un par de pendientes de oro, dos alianzas de oro y una sortija de oro, y un portamonedas de plata.

Hotel del Lino, 38,50 pesetas.

NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL DEL DIA 5

San Sabas, San Luano, San Niceto, San Julie, Santos Palomino, Crispín, Félix, Grato y compañeros mártires.

La Misa de mañana es de Santa María «in sabato» del tiempo de Adviento. Rito, simple. Ornamentos, morados. Oración segunda de la feria, tercera de San Sabas. Prefacio de la Virgen.

San Sabas

Había nacido en Mutalasca (Capadocia). Su espíritu, sediento de paz y de soledad donde buscar a Dios, le llevó al Monasterio de Pasarioci. Regla austera era aquella; pero, no contentándose con esto, retiróse al desierto, en donde San Eutimio tenía también su morada, juntamente con otros santos ermitaños. Nuestro santo se dedicó al servicio de todos.

A los setenta y siete años tuvo el consuelo de que su madre le encontrara y muriera en los brazos de su hijo.

Un león era su compañero de sueño.

Las herejías de Eutiques y Nestorios fueron impugnadas por San Sabas.

NOTICIARIO

Solemne novenario de las Hijas de María a la Inmaculada en San Ildefonso

Hoy comienza en San Ildefonso un solemne novenario en honor de la Inmaculada, organizado por las Hijas de María de Toledo.

Por la mañana, a las ocho, hay Misa de comunión con acompañamiento de música. Por la tarde, a las cinco, Exposición, Santo Rosario, sermón, ejercicio, bendición y salve cantada. Predica el reverendo padre Alberto Risco, S. J.

El día de la Inmaculada habrá Misa de Pontifical y dará la bendición Papal el excelentísimo señor obispo auxiliar de Toledo.

El eminentísimo señor cardenal concede 200 días de indulgencia por la asistencia a estos cultos.

Misa en la capilla de la Fábrica con motivo de la festividad de Santa Bárbara

Hoy, a las diez y media, en la Fábrica de Armas, se celebrará una misa en honor de Santa Bárbara, Patrona de los artilleros, habiendo sido invitados las autoridades militares y civiles.

Sepelio del Requeté señor López Fando

Ayer tarde, a las cuatro, se verificó en Toledo el sepelio del cadáver del Requeté don Francisco López Fando, muerto heroicamente en las operaciones del frente de Madrid.

Con los familiares del difunto presidieron el duelo el gobernador militar, coronel Fuentes; el alcalde, señor Aguirre, y una representación del gobernador civil.

Asistieron secciones del Requeté y de Pelayos, y un piquete de Requetés, formado por cinco sargentos, daban escolta de honor al cadáver.

El féretro iba envuelto en la bandera nacional.

En el acompañamiento, muy numeroso, figuraban distinguidas personalidades y diversas representaciones.

Descanse en paz el señor López Fando, a cuya distinguida familia reiteramos nuestro pésame.

Nota de la Oficina de Prensa con noticias e impresiones de la jornada del miércoles

Cuarenta tanques rusos han caído ya en nuestro poder

El terrible bombardeo aéreo de los barrios altos de Madrid

Muerte del comandante de los batallones alemanes antifascistas

La Oficina de Prensa nos facilitó ayer la siguiente crónica relativa a la jornada del miércoles:

«La noche última transcurrió bastante tranquila, únicamente los rojos cercados en el sector de Boadilla intentaron buscar la huida atacando el Ventorro del Cano; pero tuvieron que retroceder al poco rato nuevamente a la ratonera donde están. Es imposible su escape.

En nuestro despacho de ayer tarde dábamos cuenta de haber recogido en el combate del norte de la Casa de Campo tres tanques. Rectificamos esta noticia añadiendo a esos tres cogidos por la mañana otros tres tomados por la tarde, dos de ellos en absoluto, en buen estado. Seis tanques son rusos, y con éstos suman cuarenta los que han caído en nuestro poder en el frente de Madrid.

A las nueve y media de la mañana, nuestra Aviación bombardeó y castigó terriblemente distintos sectores de la ciudad, especialmente los barrios altos de Cuatro Caminos, Tetuán, Chamberí y Ciudad Universitaria. El bombardeo fué de tal naturaleza, que todo Madrid quedó cubierto por densa humareda. El teniente coronel Asensio, que presenciaba el bombardeo desde la Ciudad Universitaria, dijo textualmente por teléfono: «Ha sido una película de gran espectáculo y el mayor castigo de cuantos se han infligido hasta ahora en la capital».

En cambio, la Aviación roja no hizo acto

de presencia, a pesar de que los nuestros hicieron repetidas pasadas. Dedicóse, en cambio, a bombardear Leganés y pueblos pacíficos, como Bargas, sin resultado alguno, más que la natural alarma sobre este último pueblo, donde, por cierto, están aisladas casi, las mujeres que al llegar nuestras fuerzas a Pozuelo anteayer pasáronse a nuestras filas; pero esas pobres mujeres, lejos de acobardarse al oír estallar las bombas, daban desahogados gritos de «¡Viva España!», pues están agradecidísimas por el trato que reciben, tan distinto del que decían los rojos dábamos.

En el combate de ayer en Pozuelo fué muerto el comandante Gansweiver, jefe de los batallones alemanes antifascistas de la columna internacional.

Las columnas que operan en Pozuelo, Aravaca y Casa de Campo, después de una brillante preparación de Artillería, realizaron avances de importancia, con tenaz resistencia enemiga.

De todas formas, la nota del día ha sido nuestra brillantísima actuación aérea y el extraordinario castigo impuesto a los barrios ya señalados de Madrid, el cual ha debido producir gran efecto moral, por cuanto esta tarde observóse por las carreteras de Valencia y Guadalajara un considerable éxodo de camiones, coches ligeros y gentes a pie, que huían de Madrid. El tiempo sigue manteniéndose primaveral, aunque las noches son frías.—*El Tebib Arrumi.*»

Un ardid criminal de la F. A. I. determina el fusilamiento de numerosas personas de derechas en Barcelona

Se les engañó ofreciéndoles pasaporte mediante la entrega de dinero

La Oficina de Prensa nos facilita la siguiente nota:

«El algunos periódicos españoles apareció recientemente la noticia de que 100 falangistas habían logrado fugarse de Barcelona. Por desgracia, esta información es falsa, y la realidad de lo sucedido es muy distinta.

La verdad es que el grupo afiliado al ministro de Justicia, Federico Monsené, y dirigido por un anarquista llamado Osdax tramó un ardid para apoderarse de unas 180 personas de derecha, cuyo paradero no habían logrado descubrir, y entre las cuales se contaba el consejero de la CEDA señor Miserats y otras personalidades de relieve.

Valiéndose de agentes suyos, hicieron saber a estas personas que, si entregaban cierta cantidad, se les facilitaría, en combinación con determinadas casas de Barcelona, los pasaportes indispensables para salir de dicha capital en un barco que estaba a punto de zarpar rumbo a Marsella.

Dada la calidad de los agentes de enlace, 188 de las personas en cuestión aceptaron la oferta, presentándose a bordo, en el día convenido, tan sólo 150, que fueron llegando por grupos de dos o tres, de acuerdo con las instrucciones recibidas.

No tardaron los agentes de la FAI en rodear el barco y desembarcar a los fugitivos. Sábese que 90 de éstos fueron fusilados aquella misma noche, por orden de Monsené. Es probable que los demás hayan corrido la misma suerte.»

Las fiestas de Navidad en tu hogar serán humildes y llenas del dolor de la Patria en guerra. Las del soldado en las trincheras serán de una desconsoladora soledad si no llevas hasta él tu amor y tu recuerdo.

Contribuye a la suscripción para "EL AGUINALDO DEL SOLDADO".

CRÓNICAS DEL FRENTE

El caballero Voluntario

Lo que canta el soldado de España

Sólo voy a contar lo que oí, pues jamás sabría expresar lo que pensé.

Era una tarde fría de este mes de noviembre que se ha ido.

Sentado bajo unos pinos del Palacio de Valderas, enclavado allí donde pudieran cortarse las bisectrices del triángulo Cuatro Vientos Leganés-Carabanchel, contemplaba el camino recto por el que siempre vuelven menos de los que van...

El ruido sordo de los combatientes del aire daba a la tarde ciertos coloridos de recuerdos de la ciudad con esas notas bajas que sonaban en el cielo como estrofas de cantos litúrgicos.

Lejos, el ruido de la fusilería; cerca, el de las explosiones de las granadas, y por la carretera, con el *makuto* a la espalda y el fusil tras el hombro, iba el voluntario de España.

Ni sé cómo te llamabas, ni te pregunté de dónde venías; pero venías andando y sudoroso; llevabas la dirección del frente; venías de la retaguardia, y sin preguntarte, supe—lo decía tu figura—que tú, voluntario, habías dejado atrás la cama de un hospital para empuñar de nuevo el fusil en la guerra santa.

¡No te llamó la letra impresa en la cuartilla de papel de barba, te llamó tu corazón!

Te entregaste como voluntario a la disciplina férrea del Ejército, más férrea para tí porque la aceptaste voluntario.

No sabía tu color; alguien ha dicho, poco más o menos—y qué bien dicho—que no existen más distingos—nada de cuatro colores—que los que dan los desgarrones del uniforme y el polvo y el sudor; yo también he vivido contigo así, Voluntario, y también te he visto con las armas y entre el agua en las trincheras, y también he pensado, por eso, que lo demás... ¡bisutería!

Te he visto pasar. Yo estaba sentado casi al borde del camino por donde siempre vuelven menos de los que van...

Tú cantabas una canción de soldado, pensando quizás muchas cosas; yo no las sé; tú, por tu Patria, dejaste allá muchas otras, amores, ensueños, y te enrolaste en el torbellino que por caminos de muerte va al triunfo del amor con lema y ademán de caballero.

Tu canción de soldado llegó hasta mí confusa; pero te la traduje y te la brindo, Voluntario de la trinchera...

Hablaban tus estrofas de la Patria. ¿Hay algo en el mundo más grande que ella?

Todos la sentimos; pero se siente más honda en la vanguardia.

Allá en la ciudad hablan los periódicos de corporativismo y de estampillado de billetes. Todo está bien; es necesario y es preciso; pero eso es Estado, y el soldado de España sólo sabe, en el frente, de Patria...

No sabe si con el paso que avanza le queda un paso menos para el salario familiar o para el beneficio en las empresas; su patriotismo inmenso le dice, en cambio:

«¡Un paso menos que tienen los asesinos de tu Patria!»

Su amor es España.

España en la mañana, y España al mediodía, y siempre, siempre España.

No sabe de regímenes, pero sí de libertades: ¡España independiente, fortaleza, inmensa fortaleza con una bandera libre en la almena más alta!

Cantas tú, soldado de España:

«Roja y gualda Bandera. Mi fusil, y mi dinero, y mi sangre son para tí. No podrá comprarte ya jamás ni todo el oro judío, ni habrá Internacional en el mundo que te venza.

Y por tu gloria, ¿qué importa mi sangre?

Allá quedan los míos, mis hondas dulzuras, mis grandes amores; en frente estás tú; mira si te amo; voluntario, los dejo allá, y voy hacia tí por caminos de muerte, que son senderos de gloria.

¡Ya alumbra el sol de mi Patria destellos de la victoria! ¡Ya suenan clarines de la España de ayer, joven y nueva! ¡Qué importaría que yo muriera!

A veces, sí, recuerdos lejanos traénme sueños dulces de retaguardia; pero te siento, Patria mía, y un viva a España, un viva siempre España, me embriaga y me habla de lo dulce que debe ser la muerte por tí...

¡Si muero, quisiera morir despacio, viendo el triunfo de mi Patria!»

La inédita canción del voluntario se perdió en la lejanía. Sobre mi cabeza pasaban las nubes que iban a amontonarse sobre el cielo de Madrid, y el sol, más alto, mucho más alto que las nubes, las partió, riéndose, en dos pedazos.

JORGE VILLARIN

Cuatro Vientos, diciembre.

La guerra no se gana sólo con el valor de los que luchan en vanguardia. Precisa también del sacrificio económico de los que disfrutaban de las ventajas de la retaguardia.

Contribuye a la "SUSCRIPCIÓN NACIONAL".

Escuela Normal del Magisterio de Toledo

Anuncio de exámenes

Reunidos los profesores de este Centro en fecha 30 de noviembre, y vistas las actuales circunstancias, se acordó lo que sigue:

Que los exámenes que debieron celebrarse en septiembre pasado, sean a partir del 15 de diciembre, en cuya fecha, y a las once de la mañana, en el local de la Diputación (antigua Normal de Maestras), podrán presentarse todos los que hayan de examinarse de asignaturas pendientes, continuándolos a partir de esa fecha según vayan presentándose los interesados (alumnos y alumnas), para lo cual habrán de solicitarlo en la oficina de Secretaría del citado Centro, indicando su nombre, número de asignaturas de las que hayan de ser examinados, y curso a que corresponden, a fin de constituir los Tribunales a dicho efecto.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Toledo 1.º de diciembre de 1936.

El cardenal Gomá, arzobispo de Toledo, publica un interesante folleto sobre "El caso de España"

Instrucción a los diocesanos y respuesta a unas consultas sobre la guerra actual

El Cardenal Gomá nuestro insignie arzobispo, acaba de publicar un importante folleto titulado «El caso de España.—Instrucción a sus diocesanos y respuesta a unas consultas sobre la guerra actual». Para que lo conozcan la generalidad de los lectores toledanos, lo reproduciremos en varios días, dando hoy la primera parte del documento.

«Lector:

Ibamos a mandar las cuartillas de este folleto a Toledo para que se insertara su texto en el primer número de nuestro Boletín Eclesiástico, después de más de cuatro meses de interrumpida su publicación, cuando se nos ha ocurrido que su lectura podría hacer algún bien, fuera de nuestra Diócesis, en orden a orientar los espíritus en estos momentos de dolor y de zozobra. La oportunidad de unas comunicaciones que hemos recibido casi a la misma hora nos ha inclinado a dar a este pobre escrito mayor difusión.

Porque nos dicen, cosa que se nos hace difícil creer, que unos españoles, a lo menos poco escrupulosos, se ocupan en tergiversar los hechos de esta guerra fuera de España, al par que, junto con la deplorable información extranjera que llega estos mismos días, se nos requiere para que digamos nuestro parecer sobre la naturaleza del conflicto en que España perece o se redime.

Poco vale nuestro parecer, y tal vez menos el folleto que lo contiene y que hoy damos a luz. Aun así, y aun tratándose de un trabajo ligerísimo escrito en horas, no hemos titubeado en darlo a la Prensa. No renunciamos a tratar el tema otro día con mayor sosiego e información. Nuestra guerra dará origen a muchas elucubraciones.

Ha influido no poco en nuestro ánimo el deseo de tener, entre nuestra variada producción literaria, algo, aunque insignificante, que lleve nuestra firma y el pie de imprenta en esta heroica y hospitalaria ciudad de Pamplona, dulce remanso de la agitada España en que hemos pasado los meses de nuestro forzoso ostracismo. Será un recuerdo que renovará en nuestra memoria, mientras vivamos esta pobre vida, las bondades inagotables que han tenido para con nosotros estos bravos y nobles navarros, que están dando al mundo un ejemplo admirable de fe y patriotismo.

Pamplona, 23 de noviembre de 1936.

† EL CARDENAL ARZOBISPO DE TOLEDO

Cuando en Julio pasado estalló el movimiento militar contra el Gobierno de la Nación española, nadie pudo pensar que llegara a revestir los caracteres de gravedad que hoy tiene, en el orden nacional e internacional. Es tan vasta y profunda la corriente que ha determinado esta guerra—que en un principio ofreció los rasgos comunes a toda guerra civil—que no sólo ha sacudido todo en España, sino que ha apasionado y conmovido al mundo entero.

Como ocurre en estos casos, especialmente en éste, en que se han producido hechos deplorabilísimos que desdican de nuestra tradición y de nuestra Historia y hasta de nuestro temperamento racial; se ha dividido la opinión en el mundo al enjuiciar los hechos culminantes de la durísima guerra.

Nos place hacer el honor debido a los obispos y fieles de muchas naciones que por nuestro conducto han querido expresar al pueblo español su admiración por la virilidad, casi legendaria, con que gran parte de la nación se ha levantado para librarse de una opresión espiritual que contrariaba sus sentimientos y su historia, al par que algunas de ellas socorrieran con largueza nuestras necesidades creadas por el terrible azote. Es la expresión del vínculo de caridad cristiana que, como une entre sí a individuos y familias y los acerca más en días de tribulación, así lo hace en este orden del internacionalismo católico, en que todos formamos el gran cuerpo místico cuya Cabeza es Jesucristo, nuestro Padre y Señor.

Nos hemos correspondido, en representación de las Iglesias de España, a estas generosas y espontáneas pruebas de fraternidad, que han llevado a todos el aliento y consuelo en la tribulación, transmitiendo a nuestros hermanos de fuera de España nuestra gratitud y encareciéndoles sus oraciones para la salvación de los altísimos intereses que hoy se ventilan en nuestra querida patria.

Pero junto con el testimonio de la cordial adhesión de los Hermanos de fuera de España y de los católicos a quienes rigen y representan, nos han llegado dudas y consultas sobre la naturaleza de los hechos que entre nosotros ocurren, mientras que una parte de la prensa extranjera trata con frivolidad notoria las incidencias de la guerra, inventa hechos calumniosos o falsea los verdaderos, con peligro de desviar la opinión internacional y tal vez con el daño que a nuestro país podría importar un concepto inexacto o falso de la contienda que hoy tiene divididos a los españoles.

Por esto Nos, creyendo interpretar el sentir del Episcopado y del verdadero pueblo español, hemos juzgado oportuno este sencillo Documento en que reflejamos sintéticamente el perfil histórico de esta guerra y su sentido nacional, con las conclusiones que de los hechos derivan. Dándole la publicidad debida por los mismos medios por donde se nos interrogó y por los que se ha desvirtuado y torcido la significación de nuestra guerra, tal vez hagamos un servicio a la Iglesia y a la Patria, que exigen hoy el esfuerzo y la colaboración de todos.

¿Guerra civil?

La guerra que sigue asolando gran parte de España y destruyendo magníficas ciudades no es, en lo que tiene de popular y

nacional, una contienda de carácter político en el sentido estricto de la palabra. No se lucha por la República, aunque así lo quieren los partidarios de cierta clase de República. Ni ha sido móvil de la guerra la solución de una cuestión dinástica, porque hoy ha quedado relegada a último plano hasta la cuestión misma de la forma de Gobierno. Ni se ventilan con las armas problemas inter-regionales en el seno de la gran patria, bien que en el período de lucha, y complicándola gravemente, se hayan levantado banderas que concretan anhelos de reivindicaciones más o menos provincialistas.

Esta cruentísima guerra es, es el fondo, una guerra de principios, de doctrinas, de un concepto de la vida y del hecho social contra otro, de una civilización contra otra. Es la guerra que sostiene el espíritu cristiano y español contra este otro espíritu, si espíritu puede llamarse, que quisiera fundir todo lo humano, desde las cumbres del pensamiento a la pequeñez del vivir cotidiano, en el molde del materialismo marxista. De una parte, combatientes de toda ideología que represente, parcial o integralmente, la vieja tradición e historia de España; de otra, un informe conglomerado de combatientes cuyo empeño principal es, más que vencer al enemigo, o, si se quiere, por el triunfo sobre el enemigo, destruir todos los valores de nuestra vieja civilización.

Ignoramos cómo y con qué fines se produjo la insurrección militar de julio: los suponemos levantadísimos. El curso posterior de los hechos ha demostrado que lo determinó, y lo ha informado posteriormente, un profundo sentido de amor a la patria. Estaba España ya casi en el fondo del abismo, y se la quiso salvar por la fuerza de la espada. Quizás no había ya otro remedio.

Lo que sí podemos afirmar, porque somos testigos de ello, es que, al pronunciarse una parte del Ejército contra el viejo estado de cosas, el alma nacional se sintió profundamente percutida y se incorporó, en corriente profunda y vasta, al movimiento militar; primero, con la simpatía y el anhelo con que se ve surgir una esperanza de salvación, y luego, con la aportación de entusiastas milicias nacionales, de toda tendencia política, que ofrecieron, sin tasa ni pactos, su concurso al Ejército, dando generosamente vidas y haciendas para que el movimiento inicial no fracasara. Y no fracasó—lo hemos oído de militares prestigiosos—precisamente por el concurso armado de las milicias nacionales.

Es preciso haber vivido aquellos días de la primera quincena de agosto en esta Navarra que, con una población de 320.000 habitantes, puso en pie de guerra más de 40.000 voluntarios, casi la totalidad de los hombres útiles para las armas, que dejando las parvas en sus eras y que mujeres y niños levantarán las cosechas, partieron para los frentes de batalla sin más ideal

que la defensa de su religión y de la patria. Fueron, primero, a guerrear por Dios; y hará un gran bien a España quien recoja, como en antología heroica, los episodios múltiples del alistamiento en esta Navarra que, como fué en otros tiempos madre de reinos, ha sido hoy el corazón de donde ha irradiado a toda nuestra tierra la emoción y la fuerza de los momentos trascendentales de la historia.

Al compás de Navarra se ha levantado potente el espíritu español en las demás regiones no sometidas de primer golpe a los ejércitos gubernamentales. Aragón, Castilla la Vieja, León y Andalucía han aportado grandes contingentes de milicias que, bajo las diversas denominaciones de las viejas organizaciones políticas, se han solidarizado, en un todo compacto, con el ejército nacional. Y en todos los frentes se ha visto alzarse la Hostia Divina en el santo sacrificio, y se han purificado las conciencias por la confesión de millares de jóvenes soldados, y mientras callaban las armas resonaba en los campamentos la plegaria colectiva del Santo Rosario. En ciudades y aldeas se ha podido observar una profunda reacción religiosa de la que no hemos visto ejemplo igual.

Es que la Religión y la Patria—*arae et foci*—estaban en gravísimo peligro, llevadas al borde del abismo por una política totalmente en pugna con el sentir nacional y con nuestra historia. Por esto la reacción fué más viva donde mejor se conservaba el espíritu de religión y de patria. Y por esto logró este movimiento el matiz religioso que se ha manifestado en los campamentos de nuestras milicias, en las insignias sagradas que ostentan los combatientes y en la explosión del entusiasmo religioso de las multitudes de retaguardia.

Quítese, si no, la fuerza del sentido religioso, y la guerra actual queda enervada. Ciertamente que el espíritu de patria ha sido el gran resorte que ha movilizado las masas de combatientes; pero nadie ignora que el resorte de la religión, actuando en las regiones donde está más enraizada, ha dado el mayor contingente inicial y la máxima bravura a nuestros soldados. Más; estamos convencidos de que la guerra se hubiese perdido para los insurgentes sin el estímulo divino que ha hecho vibrar el alma del pueblo cristiano que se alistó en la guerra o que sostuvo con su aliento, fuera de los frentes, a los que guerrecaban. Prescindimos de toda otra consideración de carácter sobrenatural.

Quede, pues, por esta parte como cosa inconcusa que si la contienda actual aparece como guerra puramente civil, porque es en el suelo español y por los mismos españoles donde se sostiene la lucha, en el fondo debe reconocerse en ella un espíritu de verdadera cruzada en pro de la religión católica, cuya sabia ha vivificado durante siglos la historia de España y ha constituido como la medula de su organización y de su vida.

(Continuará.)

DEL EXTRANJERO**El general ruso que dirigía la defensa de Madrid censura ante los parlamentarios ingleses al mando militar rojo y dedica elogios a la disciplina, la Artillería y la Aviación nacionales****El Parlamento argentino delibera estos días acerca de un proyecto del Gobierno declarando al comunismo fuera de la ley****Lo que dice un general soviético**

París.—El general ruso que dirigía la defensa de Madrid y que acaba de ser destituido, ha hecho a los representantes parlamentarios ingleses unas manifestaciones diciendo que los milicianos rojos han sufrido muchas bajas y que están muy decaídos por la mala organización del mando militar.

Atacó luego abiertamente a los generales Riquelme y Mangada.

Referente al ejército nacional dijo que está muy bien disciplinado, tiene buena Artillería y dispone de expertos pilotos y aviones rápidos.

Ahora—añadió—hace falta levantar la moral de la población civil, que está también muy decaída por las arbitrariedades cometidas por los milicianos,

La guerra se sostiene con víveres, y en la capital escasean de modo alarmante.

Terminó diciendo que aún se puede intentar en los milicianos la moral perdida.

Ningún alemán aceptará el premio Nobel de la Paz

Berlín.—El Gobierno acaba de fijar su actitud para el porvenir con respecto al premio Nobel de la Paz.

Está en efecto decidido que en el porvenir esté prohibido aceptar del actual Comité Nobel el premio de la Paz a ningún ciudadano alemán.

Esta decisión se aplica solamente al premio Nobel de la Paz y no a los otros premios distribuidos por el Comité.

Al mismo tiempo el Gobierno alemán crea un premio de Literatura dotado de 300.000 marcos en favor de hombres de letras y escritores alemanes.

En lo que concierne a M. von Ossietzki, éste quedará en libertad para acudir a Oslo a tomar posesión del premio que le ha sido concedido.

Moscú confía en Francia

Moscú.—Aunque los rumores sobre los «Pour parlers» entre Alemania y Japón circulaban desde hace algunos días en Moscú la noticia de la firma de un acuerdo entre los dos países, ha provocado una gran sorpresa en los Círculos oficiales.

Se espera firmemente en Moscú que Francia llegará necesariamente a ciertas conclusiones y que procurará estrechar los vínculos que la unen con la Unión Soviética.

Rusia teme a Alemania y al Japón

Moscú.—El almirante soviético Orloff ha declarado ante el Congreso pansoviético que la actitud amenazadora de Alemania y del Japón con respecto a Rusia, obliga al Gobierno de los soviets a aumentar su flota.

Añadió que en vista de ello, Rusia hará los posibles para dentro de muy pocos años, poder disponer de una flota que sea la más potente del mundo.

Por su parte, Litvinoff dijo que el pacto anticomunista germano-japonés no es tal pacto anticomunista, sino un convenio militar, y que a raíz de la firma del mismo se han producido incidentes en la frontera ruso-manchú.

En vista de estas amenazas—añadió—Rusia seguirá una política de defensa.

La campaña anticomunista en la Argentina

Buenos Aires.—En el Parlamento se está discutiendo actualmente un proyecto del

La vida de campaña es dura, pero las inclemencias del tiempo lo son mucho más.

Contribuye a la suscripción para "EL ABRIGO DEL SOLDADO"

Gobierno proponiendo que se declare fuera de la ley al comunismo.

Seguramente dicho proyecto será aprobado, aunque tal vez se introducirán en él algunas modificaciones que no han de alterar su esencia.

En la última sesión el diputado Sánchez Orondo hizo uso de la palabra para manifestar que en la Argentina había bastantes elementos comunistas, sumamente peligrosos, especialmente en el Departamento de Córdoba, a los que es preciso eliminar.

Mussolini hará en breve una visita a Viena y Budapest

Roma.—En los medios diplomáticos bien informados se anuncia que Mussolini tiene el propósito de realizar, en el próximo mes de febrero, una visita a Viena y Budapest, acompañado del ministro de Relaciones Exteriores, Conde de Ciano.

Además, la proximidad de la frontera bávara dará pretexto a una entrevista Mussolini-Hitler, bien en Munich o bien en Berchtesgaden.

A este viaje del señor Mussolini se le atribuye una importancia muy trascendental, pues con él se rompe la tradición del Duce de no salir de Italia, y tiene por objeto el celebrar entrevistas con los señores Schusehuig y Horty, después de las cuales, seguramente, celebrará otra con Hitler.

Engañan hasta a los marineros

Oslo.—La tripulación del vapor noruego «Bjorneoy» ha regresado a Bergen esta noche, después de un inesperado y peligroso viaje a España.

Los tripulantes manifestaron que cuando firmaron la hoja de matriculación a bordo les dijeron los armadores, en Memel, que

harían un viaje a Inglaterra con cargamento de celulosa.

Pronto vieron que el cargamento consistía realmente municiones, particularmente en obuses. Entonces les dijeron que iban destinadas a Méjico.

Luego les fueron alteradas estas órdenes, y el vapor, finalmente, atracó en Cartagena, puerto situado en la costa Este de España.

Los tripulantes fueron obligados a descargar este cargamento en el arsenal del Gobierno, el cual está siendo bombardeado constantemente por los aviones nacionales.

Detención de un peligroso agente soviético

Ginebra.—Procedente de Praga ha sido detenido en esta ciudad un indeseable sujeto, agente de Moscú, y que era portador de órdenes del Komitern, de gran interés.

Los Italianos ocupan Goré

Addis Abeba.—Una columna ligera, al mando de la cual está el mariscal Graziani ha ocupado Goré, en donde, como se sabe, pretendía el Negus instalar su Gobierno. De esta forma concluye la ocupación hecha por los italianos en el antiguo imperio del León Judas.

Para coordinar la defensa de Inglaterra

Londres.—El «Board of Trade» anuncia la creación de un departamento de planes defensivos de aprovisionamiento que funcionará en cooperación con el ministro coordinador de la defensa nacional. El jefe de este nuevo departamento ministerial es Mr. Freuch, del Ministerio de Agricultura.

Espele desmentida

Lisboa.—Se informa que es absolutamente falsa la noticia circulada según la cual habían salido de Alemania varias formaciones militares en dirección a España para ponerse a las órdenes del General Franco. La noticia carece de fundamento.

Municiones de Méjico para España

Vera Cruz.—Mil quinientas toneladas de municiones han llegado de Vera Cruz para ser embarcadas en el vapor «Sil». Este vapor zarpará seguidamente hacia España. El cargamento será completado con el contenido de siete furgones de armas de pequeño calibre. El vapor y las municiones están celosamente vigiladas por las tropas mejicanas.

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(CASA FUNDADA EN 1865)

ESPECIALIDADES: FINO TRADICIONALISTA

COÑAC CENTURION

COÑAC TRADICIONALISTA

Otras interesantes declaraciones del generalísimo Franco a la Prensa italiana

“Las tropas nacionales, que han penetrado como cuña por el Norte de Madrid, ensanchan sistemáticamente su base, esperando el momento de nuevo avance.”

Roma. Luigi Bargina publica en el «Popolo de Italia» la siguiente entrevista con el generalísimo Franco:

«España está profundamente agradecida a Italia y a su Rey, a su Duce, a su pueblo.»

Con tales palabras, el general Franco, jefe del Estado español y generalísimo del Ejército nacional, me ha saludado hoy al recibirme en su despacho en el cuartel general.

Vestía uniforme kaki de guerra, mostraban su fajín rojo de mando.

Conversamos a pie en una gran sala antigua llena de sombra, cerca de una vasta mesa sobre la que se veían gran cantidad de papeles sobre los cuales estaba el general inclinado cuando entré.

Franco habla despacio, con tono afable, pronto a la sonrisa.

De regular estatura, el rostro pálido, completamente afeitado y aire tranquilo y juvenil.

En su aparente calma, casi flemática, los ojos negros y vivaces, tienen destellos de energía.

Cuando la conversación entra en el argumento de la guerra, su lenguaje adquiere una precisión matemática.

Toda posición del frente, que se extiende teóricamente a más de 1.500 kilómetros, está clara en su mente, como en la mente de ciertos jugadores de ajedrez, capaces de jugar veinte partidas al mismo tiempo. Ante nuestra vista están todos los tableros.

«El reconocimiento de mi Gobierno por parte de Roma—me dice Franco—ha sido acogido con inmenso entusiasmo por el pueblo español y tiene un valor enorme, no solo político, sino, ante todo, moral.

Tal reconocimiento reafirma a la España nacional en su conciencia de que combate, además de que por su propia revolución por el triunfo de la civilización europea, de la cual Italia fué madre y es ahora el campeón.

La influencia del reconocimiento italiano y alemán, que las tropas han saludado con grandes aclamaciones en todos los frentes, se hará sentir en la marcha de la guerra, porque el espíritu del Ejército ve en la simpatía italiana y alemana la importancia mundial de la victoria.»

En Madrid—sigue diciendo el general—sería más rápida la conquista si los nacionales no se hubieran impuesto el deber de salvar la ciudad de la destrucción y de ahorrar vidas a la población.

Naturalmente, las zonas periféricas, convertidas en zonas de resistencia y bases militares de la defensa, deberán sufrir los efectos del ataque; pero, fuera de éstas, la población inerme hallará refugio seguro en los barrios internos señalados como zonas de respeto.

Las calles, desde el Sur hasta Levante, permanecerán exentas del bombardeo, para dejar abierto el camino de la retirada al enemigo.

Mientras tanto, la ocupación nacional, que ha penetrado como cuña por el Norte de Madrid, ensancha sistemáticamente su base, esperando el momento de nuevos avances.»

El general Franco prosigue después:

«La resistencia de Madrid se debe, sobre todo, al miedo de las masas obreras madrileñas armadas, a las que una desenfrenada propaganda hace creer que, si se rinden, serán inexorablemente pasados todos por las armas.»

En cuanto a la sistematización futura de España, una vez acabada la guerra, así responde Franco a mi pregunta:

«Es preciso, ante todo, acabar la guerra y dar a España un Gobierno fuerte, una Dictadura organizada y moderna. Luego se verá qué indicaciones proceden del espíritu del pueblo español resurgido, para decidir qué formas definitivas e inquebranta-

La hazaña de un marinero Requeté

Sorprendente es lo sucedido con el vapor pesquero «Santiago Rusiñol» en uno de sus frecuentes viajes por las aguas del Mediterráneo.

Fué apresado por el buque pirata «Almirante Antequera», el cual lo amarró a su lado, después de haber hecho un registro minucioso, sin resultado alguno que justificase su detención.

No contaron con que a los viejos lobos de mar es difícil someterlos a la arbitrariedad ajena por el procedimiento de la fuerza bruta, y así, desde este momento, el capitán del buque, don Miguel Morales, del Requeté de Cádiz, quiso escapar de manos de sus aprehensores, y aquella misma tarde concertó con la marinería su plan de fuga, plan que, a pesar de parecerles a todos algo atrevido y peligroso, quedaron en que se efectuaría aquella noche.

Llegó la noche; todo estaba preparado; los últimos marineros que más trasnochadores que sus compañeros, vagaban por la cubierta del buque pirata, se van retirando a sus camarotes, y solamente quedan algunos centinelas, que pronto habrán de quedarse, como los malos soldados, dormidos o adormilados en sus puestos, ocasión propicia para poner en práctica el plan de fuga.

Llegado el momento, un marino se desliza hasta el agua, y silenciosamente corta las amarras que tienen apresado al buque por la popa, mientras otros sueltan las que tienen desde la proa y en la banda. El barco está ya libre. Mientras se va alejando lentamente de su cruel carcelero, el murmullo de una oración acompaña el silencio de la

noche; era la oración que rezara en las noches de tempestad, y precursora de la llegada feliz a puerto seguro.

bles deberá tomar la Constitución de la nación.»

Cuando me alejaba, después de haberme despedido, volvía Franco a inclinarse sobre los mapas, a la luz de una lámpara de escritorio.

La tarde lluviosa se echaba sobre la vieja Salamanca, en plenitud de silencio.

El sol, deseoso de contemplar a aquellos bravos marinos, asoma ya, risueño, por el horizonte, desvaneciéndose así aquellas sombras nocturnas que parecían ser el carcelero en la busca de la presa que tan segura creía. La vista de tierra fué saludada con un ¡viva España!, con tanta emoción y patriótico anhelo como años atrás dieran los evadidos de Villa Cisneros.

España—así lo afirma la Historia—desbarató los planes absorbentes y dominadores de Napoleón, y aquí se hundió su poderío colosal. Rusia, también, al tropezar con España, la verdadera España, exaltada por su fe y aureolada por su Tradición, observa que le tiemblan sus bases de sostenimiento de sus diabólicas empresas y ambiciones, y se derrumba con estrépito lo que suponía robusto armazón.

Pensaba convertir la Península ibérica en sucursal de los soviets, y en ahogar a Europa con sus poderosos tentáculos, invadiéndola por Norte y Sur.

Y aquí se ha hundido, porque sus intervenciones sobre España han sido descubiertas, y los pueblos cultos se han puesto en pie para detener la ola soviética y salvar la civilización occidental. Lo cual ha bastado que España volviera en sí para lograrlo, demostrándose, a la vez, que el tan decantado ejército moscovita no es más que un pesado armatoste sin consistencia, contra el cual pueden atreverse, no ya cualquiera de las grandes potencias, sino esta pobre nación española, en plena convalecencia de la tremenda enfermedad marxista, que la había puesto en trance de muerte.

A España le ha cabido el honor de salvar otra vez a Europa, a pesar de sus escasas fuerzas. Cuando, pasados unos años, España se haya restablecido, Rusia habrá de responder de sus atentados de ahora, y España sabrá exigirle la debida reparación.

“EL ALCAZAR”

Núm. 34

Sábado 29 de Agosto de 1936

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

INFORMACION GENERAL.

Detalles de la brillante victoria del Tte. Coronel Yagüe sobre las fuerzas rojas en la zona de Talavera.

Emocionante discurso de D. José María Pemán.

Nuestros aviones bombardearon el día 27 el cuartel de las milicias socialistas de Cuatro Caminos.

(Vea información en la pág. 2 y siguientes.)

UNION RADIO: No empezó la emisora hasta las 8 y media indicando que el retraso era debido a causas técnicas; debemos hacer presente a nuestros lectores, que anteayer se bombardeó Madrid. De madrugada, un avión nuestro bombardeó Getafe siendo atacado por los elementos antiaéreos y según la propia emisora, sin resultado, nueva prueba de nuestro dominio aéreo.

Dimisión del Fiscal de la República y se nombró para sustituirle a Vallés. Nuevos nombramientos para Magistrados del Supremo. El Magistrado Elola, es nombrado para que entienda en todos los sumarios con motivo de la sublevación y contra toda clase de Funcionarios por dicha causa. Del mismo modo y con el mismo fin, se nombran Tribunales en Albacete y Guadalajara. Reunión del Tribunal de Garantías Constitucionales procediendo a los nombramientos de Vicepresidentes 1.º y 2.º a favor de Vargas y Bujeda, y acordando que el pri-

mero asuma las funciones de Presidente. El Coronel Mangada, ha sido promovido a General. Llegó a Madrid el primer Embajador de Rusia al que recibieron con grandes honores.

Indican se ha efectuado un registro en el domicilio del Jefe de Falange habiendo encontrado dinero, piezas de oro y documentos con un fichero. La noticia merece no la cuarentena, si no la setentena, pues al cabo de tanto tiempo y tantos registros por parte de los milicianos, parece difícil que en aquella casa quedara ni un solo ladrillo.

De Asturias, Zaragoza, Cataluña, Extremadura y Huelva, la misma situación con los comentarios tantas veces repetidos. Nueva columna de Valencia que después de fortificar el puerto de Escandel, dicen que avanza. Veremos si alguna de éstas numerosas columnas logra llegar a su objetivo!

Volvió a volar sobre Madrid aviación nuestra sin que fuera molestada por la contraria, únicamente, dice el Gobierno, que empleó elementos antiaéreos sin que lograra abatir ninguno de nuestros aviones. Nueva prueba del completo y absoluto dominio del aire que tenemos, no solo en nuestra zona, sino en la enemiga.

El Alcalde de Madrid dice, que se ha hecho un importante contrato de compra de azúcar, y que mientras llega, sufra con paciencia el vecindario la falta que ahora se observa.

Ayer tarde se reunió el Consejo de Ministros faltando varios Consejeros que están ausentes de Madrid. Hizo la presentación de cartas credenciales al Presidente de la

República, el Embajador de los soviets en Madrid. El Presidente Azaña, visitó el frente de Guadalajara acompañado del General Masquelet.

RADIO ITALIA: Tanger: Informes de diversas fuentes aseguran continua la lucha en los alrededores de Irum con pequeñas ventajas para los Ejércitos Nacionales y que se ha conquistado un importante punto de la carretera que va hacia Oviedo, lo cual permite coger por la espalda a los mineros asturianos. Se dice, que en Almería ha desembarcado un jefe soviético acompañado de un intérprete. El objeto de su viaje es facilitar medios de combate al Gobierno. Una nota enviada por Italia a Londres dice, que la política interior de España es asunto de los españoles, pero que el fusilamiento en masa de los prisioneros y las atrocidades cometidas por las hordas sin control del Gobierno, son cosas ante las cuales las Naciones civilizadas no pueden ser indiferentes. Dice también la nota, que Inglaterra se preocupa de alguna gestión que permitiera establecer relaciones entre los Jefes de ambos mandos beligerantes.

Los periódicos franceses, siguen denunciando en envío de material de guerra a España. Así, de Marsella, salió algún Barco español que estaba bajo la vigilancia de la policía del puerto y aduana francesa.

Estokolmo: El Vicecónsul en Madrid que acaba de regresar de ésta Ciudad dice, que el desorden es enorme en dicha Capital donde obran caprichosamente hordas de comunistas y anarquistas y se está acumulando material de guerra y medios de defensa. En un céntrico hotel, se han reunido elementos extranjeros, principalmente fran-

ceses, que están al servicio del Gobierno de Madrid.

Washington: El representante en Madrid de los Estados Unidos, comprobada la violación del secreto del correo diplomático, envió una protesta al Gobierno de la anti España, el cual prometió que el incidente no volvería a ocurrir.

Londres: Ha dimitido el Embajador del Gobierno de Madrid en la Capital inglesa Sr. López Olivan.

Bayona: Las últimas noticias de Irum, acusan que la situación de la Ciudad es desesperada. Hubo en San Sebastian fuego de artillería entre el Crucero nacional España y los fusiles, alcanzando a éstos las baterías del España apreciándose bien como salían de los fuertes grandes columnas de humo. De Madrid se sabe, que en los últimos días han sido ejecutadas numerosas parsonas. En Badajoz, las tropas nacionales españolas, recogieron diez mil fusiles que los rojos habían distribuido a los paisanos. En Zaragoza, la aviación nacionalista, dispersó a grupos comunistas. En Huelva, se celebró con grandes festejos la liberación de Rio Tinto.

Noticias de Roma, confirman la que ya dimos de que Su Santidad el Papa ha recibido a los Obispos españoles, y añaden que ha condenado enérgicamente los actos de sacrilegio y barbarie cometidos por las milicias rojas. Exhorta a los fieles del mundo a consagrar el próximo día 30 para elevar de modo especial sus preces por el pueblo español y a la celebración de cultos solemnes en todas las Iglesias.

(Continuará.)

La suscripción nacional

Cuarenta y siete relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior ...	1.059.958,99
J. B.	5,00
Ayuntamiento de Casarrubios del Monte, suscripción entre los vecinos.....	1.650,00
Don Diógenes García	4,10
Don Rafael Jiménez.....	10,00
Doña Elvira Covisa Ramírez..	50,00
Don Manuel García Ochoa...	550,00
Doña María Nieves Aguado...	100,00
Don Vicente Muñoz.....	10,00
J. G. J.....	5,00
Don Guillermo Téllez González.....	75,00
Don Enrique Sánchez Trillo..	10,00
Don Tiburcio Alonso Orozco.	10,00
Don Faustino Flores.....	10,00

Suma y sigue..... 1.062.448,09

Ayuntamiento de Casarrubios del Monte, suscripción entre los vecinos, cuatro monedas de oro de 25 pesetas, dos de 50, siete monedas de 10, una moneda de 5, dos cadenas de oro, dos sortijas de sello, una sortija de oro, un aderezo, un reloj, un par de pendientes, dos pendientes, una sortija y una medalla, todo de oro; una moneda antigua, dos monedas, cinco medallas y cadena, dos cubiertos y medio roto, todo de plata.

Doña Petra Eguren Landa, una sortija de oro y un colgante de 20 francos de oro y una pulsera de plata.

Doña Esperanza Sánchez, un bolsillo de plata.

Don Faustino Flores, un par de pendientes y dos sortijas de oro, tres pulseras, una campanilla, tres medallas, una estrella, dos colgantes y un trozo de cadena, todo de plata.

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA
JOSE HURTADO
(SUCEADOR DE VALLE)

Cuesta de Belén, núm. 11
TOLEDO

ULTRAMARINOS FINOS
CASA POZA
Especialidad en Garbanzos de Castilla
Tornerías, núm. 19.-Teléfono 1690
TOLEDO

Se alquila

por no poderlo atender la Fonda de Santa Clara, situada en sitio céntrico, calle de las Armas, núm. 6, cerca de Zocodover. Tiene habitaciones amplias, hermosas vistas, muy ventiladas, espaciosas terrazas, una cubierta de cristal.

Para tratar con su dueña
VALDECALEROS, NUM. 2, TOLEDO

Una interesante carta del marqués de Rozalejo

El distinguido prócer renuncia un cargo que en Renovación le ofrece el señor Goicoechea, por sentirse identificado con la Comunión Tradicionalista

El marqués de Rozalejo, ha dirigido al jefe de Renovación Española, señor Goicoechea, la siguiente carta:

«Excelentísimo señor don Antonio Goicoechea.—Mi querido amigo:

Me he visto sorprendido por mi nombramiento de delegado de Renovación Española en Murcia, del que sólo he tenido conocimiento por su publicación en los periódicos.

Como usted sabe, a poco de estallar el movimiento salvador de España, cuando no cabían ya pequeñas diferencias de partido sino sólo españoles en pie de guerra, poniéndome la boina roja, consciente de cuanto ella significa, marché a unirme al Ejército de la Tradición, en esa gloriosa Columna de Navarra, eje de la defensa nacional en los momentos de mayor angustia.

No es ahora, después de cuatro meses de servir como Requeté en el frente y de haber admirado el heroísmo de mis compañeros, su fe religiosa y su fervor monárquico que yo renunciaría a la honra de llevar boina roja, aunque haya podido apreciar también el crecido valor del grupo de Renovación Española que lucha en el frente de Somosierra.

Sabe usted que siempre con mis actos y mis escritos mostré mi anhelo de ver unidos a todos los monárquicos. Hoy, después de

mi servicio en campaña, ante la pujanza del Carlismo, ante los milicianos de boinas rojas que mantienen la firmeza de su ideario dando, como siempre, su sangre por la Patria, sólo puedo decir con la más honda convicción:

Como una segura esperanza para los monárquicos abre sus brazos la Comunión Tradicionalista, firme en sus principios, mantenidos a pesar de guerras, destierros y persecuciones. Esos principios tradicionalistas son hoy reconocidos por Renovación Española como los salvadores para España, reconociendo a la vez el daño inferido a nuestra Patria por los principios liberales que nuestra monarquía aceptó.

Ellos tenían razón, debemos decir con honrada y patriótica sinceridad; y puesto que ellos poseían la verdad y supieron defenderla con increíble tesón y sacrificio, unámonos todos los monárquicos en esa admirable Comunión Tradicionalista. Y ahora, cuando España pide nuestro esfuerzo militar, ingresen cuantos sientan el ideal de Dios, Patria y Rey en ese Requeté de tan gloriosa historia pasada, de tan magnífica realidad presente.

Agradeciendo de todos modos su distinción, que me demuestra su personal afecto al que siempre correspondo, sabe cuánto le admira y quiere su afilmo. y buen amigo que le abraza, *El Marqués de Rozalejo.*»

MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrina de guerra: Sargentos Luis Balané, Elías Landa, Pascual Molinero e Ildefonso Martín, pertenecientes todos ellos al regimiento de Infantería de Aragón núm. 17, primer batallón, segunda compañía, residentes en Valmojado (Toledo); Alejandro Murillo, Amadeo Cruz, Simón López, Miguel Puyuelo, Pascual Gracia, Manuel Cervera, Mateo Portillo y Gregorio Olmos, pertenecientes a la columna de abastecimiento de agua de Madrid y residentes en Illescas (Toledo); artilleros José María García, Serafín López y Eugenio Fernández, de la primera de Artillería Pesada de Ceuta, residentes en Añover de Tajo (Toledo); falangista Moisés Suárez, de la columna de aguas a Madrid, residente en Illescas, y los Requetés gallegos Jesús Lance Fierro, José Morandeira Bahamonde y Martín Jaureguiz Isasi, que se encuentran en Griñón (Madrid); el cabo gastadores Federico Sáen Santa María, los gastadores Angel Guín Pelegrín, Juan Andrés y Sandalio Mauro Vidal y los soldados Rafael Ubiña Ruiz, Andrés Espinosa Cabelo, Mariano Jago Fontova, Federico Mangora Sanz, Francisco Marco Portales, Manuel Jiménez Solanz, Manuel Tomé Monterino, Manuel Palomero, y el sargento Francisco Aroin, pertenecientes todos ellos a la Plana Mayor del octavo batallón, destacado en Cabañas de la Sagra (Toledo); los legionarios Antonio Pino Galindo, Julio Apolinar Méndez, José Rodríguez Sanchez, Pablo Isidro Martín, Mariano Plaza Arranz, Agustín Domínguez García y Vicente Vázquez Rodríguez, a la columna del teniente coronel Barrón, Tercio, 1.ª bandera, Plana Mayor, Madrid; el artillero Rogelio Mediavilla, de la Agrupación de Artillería de Melilla, Plana Mayor, y los Requetés vascos Vicente Ugarte España, Julián Eloiza, Eugenio Ugarte, Luis Juza y Jesús Ibarondo, todos ellos de la 3.ª compañía del Requeté de Alava, Braojos, frente de Somosierra.

CALZADOS
P. MARTÍN ARCE
Especialidad en efectos militares y artículos para deportes
Comercio, 59 - Telf. 1637 - Toledo

Joyería, Platería y Bisutería fina
ORFEBRERÍA-OBJETOS PARA REGALO
CUBIERTOS DE PLATA Y ALPACA
ANTONIO ARANDA
SUCEADOR DE GAMERO
Comercio, 13-TOLEDO

Café y Restaurant
"EL ALCÁZAR"
(ANTIGUO CAFÉ SUIZO)
ZOCODOVER, NÚM. 41
Gran surtido en pastelería, fiambres, vinos y licores.
Sirvienta interna
de treinta a cuarenta años, se necesita.
Razón: en la Imprenta de la Diputación provincial.

DE LA VIÑA A LA BODEGA;
DE LA BODEGA A LA COPA
GONZALEZ-BYASS
VINOS
COÑAC
JEREZ
TIO PEPE
SOL DE ANDALUCIA EMBOTELLADO

CONFITERÍA
y Fábrica de Mazapán
S. de la Fuente
ESPECIALIDAD EN
PASTELES VARIADOS
ZOCODOVER, 47 al 50

Sucesor de **MORO**
Ferretería, Muebles, Material sanitario y de construcción
Plaza de la Constitución, 5
Teléfono 92
TALAVERA DE LA REINA
TOLEDO

Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA Y MUEBLES
Pí y Margall, 14.- Teléfono 135 R
TALAVERA DE LA REINA

Nuestras tropas continúan su avance en el sector de Sigüenza, ocupando nuevas posiciones de importancia

Progresos en los frentes de Alava y Aragón

Detalles de los recientes desastres sufridos por los rojos en Asturias

En Asturias se pasa a nuestras filas un camión lleno de guardias de Asalto.—Lo que cuentan de la barbarie roja

Salamanca, 3.—En el frente de Asturias se ha pasado a nuestras líneas un camión completamente lleno de guardias de Asalto, que comentan con horror, y a la vez con alegría por haber escapado de manos de los rojos, las atrocidades y crímenes que a diario cometen los marxistas en los pueblos y ciudades que dominan todavía.

Impresión optimista del capitán Botelho acerca del curso de las operaciones

Lisboa, 3.—El capitán Botelho, director de Radio Club Portugués, al hacer el resumen de la jornada de hoy, dijo que nada nuevo de importancia había en el frente de lucha. Mostró la satisfacción de dicha emisora por el curso de las operaciones, y afirmó que la agonía de los rojos dentro de Madrid llega a su fase final.

La indisciplina de los mineros asturianos

La Cebreira, 3.—El locutor de la Radio local comunicó con la emisora de Valencia, diciéndole que es mejor no seguir hablando, pues en Asturias los mineros no se contentan nunca, y faltos completamente de disciplina, cada uno hace lo que particularmente le conviene.

Uno de los aviones rojos derribados anteayer cayó en el aeródromo de Talavera.—Suicidio de uno de los pilotos.—El otro utilizó el paracaídas

Salamanca, 3.—De los aviones abatidos ayer por nuestra Aviación, uno de ellos vino a caer en nuestro campo de aviación de Talavera de la Reina. En él iban dos individuos. Antes de caer, uno se suicidó, disparándose un tiro de pistola en la cabeza. El otro se valió del paracaídas, y dijo que era checoslovaco; pero, al parecer, es ruso.

Una alta personalidad inglesa dice que los rojos han convertido a Madrid en un campo de pordioseros y bandidos internacionales

Salamanca, 3.—Una alta personalidad inglesa ha censurado duramente a los rojos que defecan la capital de Madrid, diciendo que son ellos los culpables de los daños

COMUNICADO OFICIAL

Disminuye la actividad del enemigo después de sus quebrantos de los pasados días

El Comunicado Oficial del Cuartel General del Ejército del Norte, facilitado a las veintiuna horas del día de ayer, dice lo siguiente:

«La actividad del enemigo durante los días anteriores, en los frentes del Norte, ha disminuido notablemente a causa de los quebrantos sufridos en sus vanos intentos de avance. No dió señales de actividad en ninguno de los sectores en los que hace días atacó feramente.»

Continúa nuestro avance en el sector de Sigüenza.—Progresos en Alava y Aragón

Por nuestra parte han continuado las actividades en el sector de Sigüenza de la División de Soria, prosiguiendo el avance y alcanzando nuevas posiciones de importancia. También se ha progresado en el frente de Alava de la sexta División y en el frente aragonés de la quinta División.

La situación de conjunto continúa favorable.»

INFORMES OFICIALES

En Asturias los rojos tuvieron más de mil bajas.—Los muertos, evacuados en dos trenes y cien camiones.—El disgusto de los milicianos por sus derrotas

SALAMANCA, 3.—El «Boletín Informativo» del Cuartel General del Generalísimo publica las siguientes noticias a las veinte horas del día de hoy:

«En Asturias, después del fracasado ataque rojo, disminuyó grandemente la presión del enemigo. Varios prisioneros cogidos en varios golpes de mano han confirmado el duro quebranto sufrido por los marxistas. Manifestaron que pasan de mil las bajas causadas al enemigo y que han tenido que ser utilizados dos grandes trenes y cien camiones para evacuar a los muertos. Dijeron también que existe gran disgusto entre los milicianos por los recientes desastres sufridos.»

División de Soria: Se ha llevado a cabo un pequeño avance en el frente de Guadalajara.

Restantes Divisiones: Sin novedad.

Ejército del Sur: Sin novedad.

que sufra la población, por no rendirse a las tropas nacionales, convirtiendo a Madrid en un campo de pordioseros y bandidos internacionales.

En Valencia hay epidemia de viruela

París, 3.—Una terrible epidemia de viruela se ha desencadenado en las filas de los milicianos rojos de Valencia, y en virtud de ello la Junta de Defensa ha ordenado que todos sean vacunados, tanto en Valencia como en Madrid.

Alcalá Zamora reconoce ahora que en España hace falta un Poder fuerte y autoritario

Lisboa, 3.—Un periódico de esta capital publica una interviú con el ex presidente de la República, señor Alcalá Zamora. Este afirma que la paz del mundo está en peligro. Refiriéndose a la situación en España,

dijo que hacía falta un Gobierno fuerte y autoritario que constituyera un órgano de poder lleno de energía y de justicia. Acerca de la posible fusión de España y Portugal, afirmó que no la estima posible.

Han creado el nuevo gremio de ministros con el carnet correspondiente

Lisboa, 3.—Largo Caballero, cumpliendo acuerdo adoptado por el Gobierno rojo de Valencia, ha sometido a la firma de Azaña un decreto que ha de producir hileridad en todos los países.

Se trata de la creación de un carnet para uso de los ministros. Dicho carnet, además de las firmas de Azaña y Largo Caballero lleva las de los jerifaltes de los partidos del nefasto Frente Popular.

Tiene por objeto el evitar que los ministros sean detenidos ni molestados por nadie.

Esta medida demuestra que los flamantes ministros no deben ser muy conocidos por los componentes de las hordas marxistas.

De hecho, las agrupaciones marxistas han creado el gremio de ministros.

Ultima hora del Extranjero

Se habla de la boda del rey Eduardo con una dama norteamericana

Londres, 3.—Se ha celebrado una entrevista entre el rey Eduardo VIII y su primer ministro. El soberano le dió cuenta de su propósito de contraer matrimonio con la señorita norteamericana Miss Milton y recabó el parecer del Gobierno responsable, el cual no es favorable al propósito del monarca, según se dice.

Eden declara que no ha estudiado aún las pretensiones de las naciones del oriente de Europa

Londres, 3.—En una interpelación hecha en la Cámara de los Comunes, el ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Eden, manifestó que el Gobierno inglés no había estudiado todavía las pretensiones de las naciones del oriente de Europa. Se negó a hacer más declaraciones concretas.

Expulsión de Alemania del corresponsal de un periódico inglés

Berlín, 3.—El corresponsal del «Morning Post» ha sido expulsado del territorio del Reich. El motivo de esta determinación de las autoridades berlinesas ha sido una información telegráfica enviada a su periódico acerca de un ingeniero alemán expulsado de Rusia.

Nuevas construcciones navales en Francia

París, 3.—El ministro de la Marina francesa ha manifestado que se están realizando nuevas construcciones navales, por valor de veinticinco millones de libras esterlinas.

Los ataques comunistas al Gobierno Blum

París, 3.—Cada día son más violentos los ataques que los comunistas dirigen al Gobierno Blum. Le acusan de no expresar la política del Frente Popular y de un modo especial de no facilitar ayuda a los rojos españoles.